



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El Coaching Ontológico es un proceso orientado a la transformación personal y profesional con el objetivo de ampliar y aumentar el poder de acción a través del desarrollo de la capacidad de aprendizaje, habilidades de inteligencia emocional, destrezas de creatividad, liderazgo y comunicación efectiva. La meta es el logro de resultados efectivos y la mejora en la calidad de vida. El foco del Coaching es la persona. El resultado es consecuencia de un trabajo interno favorecido por el acompañamiento y el contexto generado por un Coach profesional. El Coaching genera las condiciones contextuales óptimas para colaborar en el proceso de aprendizaje que lleva adelante la persona. Una de las habilidades más valiosas que tiene el coach es la capacidad para acompañar al cliente en el proceso de salir de sus posiciones habituales, generar espacios nuevos y sorprendentes que lo conduzcan a percibirse a sí mismo y a su entorno de un modo diferente del que lo estaba haciendo hasta ese momento, de modo de abrir un mundo nuevo de posibilidades.

La palabra inglesa coach significa literalmente "carruaje" y, por asociación, "transporte". Etimológicamente, el coach es quien conduce a alguien de un lugar a otro y, por extensión, el entrenador, especialmente en el ámbito deportivo, que conduce a un atleta o un equipo a desarrollar su potencial hasta su máximo rendimiento. Desde esa acepción original, su uso se amplió de tal manera, que no es posible encontrar un sinónimo en su lengua ni un equivalente suficientemente abarcador en otras, por eso el castellano la ha adoptado en préstamo.

El coaching se puede aplicar a diferentes áreas, incluyendo, naturalmente, la deportiva. Existen hoy el coaching personal o life coaching, el organizacional, el ejecutivo, el de equipos, entre otros.

Según Rafael Echeverría "el coach es un gran facilitador de aprendizaje, de los procesos de transformación de otros seres humanos, de sus procesos de autoinvención...un partero de una nueva forma de ser, un facilitador del devenir".

Qué significa "ontológico"?

La ontología (del griego onthós, "ente") es una rama de la metafísica que estudia la esencia, características, particularidades, del ser y del estar, no solo de los seres vivos, sino también de los objetos y las abstracciones. El primero en usar ese nombre fue el filósofo Goclenio, en 1613, y poco después Leibniz la definió como "la ciencia de lo que es y de la nada, del ente y del no ente, de las cosas y de sus modos, de la sustancia y del accidente".



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

Rafael Echeverría, doctor en Filosofía y autor del libro *Ontología del Lenguaje*, basó su trabajo en los conceptos de Fernando Flores, doctor en Filosofía Analítica del Lenguaje y de la Ciencia, y en los de los doctores en Biología Humberto Maturana y Francisco Varela, todos ellos chilenos contemporáneos. El concepto básico de la Ontología del Lenguaje es considerar a las personas como seres principalmente lingüísticos, lo que abre a una nueva interpretación de la humanidad.

En palabras de Echeverría, "La Ontología del Lenguaje representa la convergencia de dos líneas autónomas de indagación que se llevan a cabo durante el siglo XX. Curiosamente, ambas se encuentran ya esbozadas, de manera germinal, en el pensamiento de Friedrich Nietzsche, a fines del siglo XIX. La primera de estas líneas de indagación es aquella que busca replantearse la pregunta sobre el ser humano. Entre sus representantes más destacados figuran los filósofos Martin Heidegger y Martin Buber. Para Heidegger, 'ontología' es la respuesta que damos a la pregunta sobre aquel ser que se pregunta sobre el ser.

En síntesis el Coaching Ontológico se trata de una modalidad de aprendizaje basada en un modelo de observación, acción y resultado que entiende que las acciones que cada persona realiza y los resultados que obtiene dependen del tipo de observador que es. Siendo observadores diferentes logramos ver nuevas oportunidades de acción. Esas posibilidades que generamos cambiando nuestro modo de observar el mundo son las que definen nuestros logros, la calidad de nuestra vida y el tipo de personas que elegimos ser.

En el área del Deporte el Coaching potencia las competencias personales y comunicacionales de los atletas, jugadores, equipos, entrenadores y dirigentes, ayudándolos a reflexionar sobre las conductas que sabotean u obstaculizan su rendimiento, y a generar las acciones para trascenderlas, logrando resultados sin precedentes.

- Facilita no sólo que los deportistas y dirigentes se adapten a los cambios, sino que sean capaces de diseñar - crear - inventar el futuro.
- Conecta al ser humano con valores trascendentales y el compromiso.
- Aumenta la capacidad de aprendizaje y transformación.
- Acompaña al deportista en el proceso y desarrollo de su "siendo en el mundo", desde un espacio de responsabilidad, ética e integridad.
- Posibilita la escucha activa y efectiva.



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

- Crea relaciones efectivas / afectivas, mejorando la comunicación.
- Promueve el logro de resultados extra-ordinarios.
- Desarrolla contextos de apertura, compromiso, respeto, confianza y poder, para la coordinación efectiva de acciones y la consolidación de equipos, promoviendo la unión y la integración.
- El Coach Deportivo ve y escucha todas las posibilidades, y acompaña a ponerlas en acción. Capacita a los directivos y dirigentes para brindar un buen marco de contención en los procesos de transformación de su comunidad a la vez que transmisores de herramientas claves para el cambio.

Guido Samelnik, Master Coach Ontológico Profesional, Consultor y Disertante Internacional y pionero del Coaching deportivo en América ha creado el modelo "COACHING DEPORTIVO INTEGRAL" luego de 2 décadas de investigación y trabajo con equipos e instituciones a nivel mundial. Este modelo surge a través de la integración de más de 15 disciplinas que hacen a la comprensión del ser humano (entre las más esenciales: Coaching Ontológico, Dinámica Espiral, Biología Cultural, Enfoque Integral de Wilber, Coaching Corporal y Neurociencias, e incluyendo los 5 dominios de la existencia humana: cuerpo (biología) - emocionalidad - lenguaje (mente) - energía - espiritualidad.

Samelnik es formador de Coaches profesionales, director de GL Health & Coaching Consulting, integrante de la Comisión Directiva de la Asociación Argentina de Profesionales del Coaching (2006-2014), autor de los libros "Coaching Ontológico Humanizando la Educación" y "Coaching integral del Siendo". Fue Coach de la Selección argentina de Softball (2012) Campeón Mundial y posee más de 20 años de trayectoria acompañando a personas y equipos en sus procesos de transformación.

La provincia de Río Negro y Viedma, su ciudad capital, ocupan un espacio importante en el ámbito del deporte nacional e internacional. Prueba de ellos son los numerosos atletas rionegrinos de renombre que detentan logros importantes en diversas disciplinas.

Estas características han motivado a realizar entre los días 23 y 24 de setiembre del corriente año, un "Taller de Liderazgo y Coaching deportivo" denominado "Entrena tu mente" que será dictado por Guido Samelnik, Master



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Coach Ontológico Profesional, Consultor y Disertante Internacional y pionero del Coaching deportivo en América.

Las jornadas "Entrena tu mente - Taller de Liderazgo y Coaching deportivo" facilitadas por el Master Coach Guido Samelnik están dirigidas a deportistas, directores técnicos, entrenadores, preparadores físicos, coordinadores deportivos, profesores de Educación Física, Personal Trainers, instructores de Fitness y baile, directores y dirigentes de Instituciones deportivas, capacitadores y Coaches que deseen desarrollar sus habilidades de comunicación y liderazgo para facilitar los procesos de aprendizaje y transformación a favor de objetivos deportivos, personales y de equipos.

Consideramos que generar actividades como ésta, que ayuden al deportista a conectarse con su potencial más profundo, a aprender a gestionar sus emociones y a aplicarlo en su beneficio, es una forma de aportar excelencia y autonomía a su crecimiento integral.

Por ello;

**Coautores:** Facundo Manuel López, Rodolfo Cufre.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **DECLARA**

**Artículo 1°.-** De interés social, educativo y deportivo el "Taller de Liderazgo y Coaching deportivo, Entrena tu mente" a realizarse en la ciudad de Viedma los días 23 y 24 de septiembre del corriente año. Será dictado por Guido Samelnik, Master Coach Ontológico Profesional, Consultor y Disertante Internacional y pionero del Coaching deportivo en América.

**Artículo 2°.-** De forma.